

## Una horrible catástrofe, amenaza de muerte a toda la provincia.

Una fuerte emoción nos domina frente a la pavorosa perspectiva del problema uvero. Amamos demasiado a Almería para callar en la hora suprema de su ruina y liquidación, al parecer irremediable. Desconcertados por el proceder incomprensible de los elementos que habían de formar en el presente año la Junta Directiva de la Asociación uvera, volvemos la vista en todas direcciones, en busca de un rayo de luz que deshaga las sombras de este enigma. Nuestros patrióticos afanes quedan siempre defraudados. ¿Qué sucede para que los principalmente interesados en este negocio, de tan vital interés para toda nuestra comarca, lo vean desahucarse en sus propias manos? ¿Por qué todos, en el instante de mayor peligro, desertan de sus puestos? ¿Fatal silencio! Nadie responde a nuestras preguntas angustiosas.

Entre tanto, la voz de los representantes en Cortes de la provincia, demanda de un modo apremiante, que vaya con presteza a Madrid una comisión almeriense, integrada por personas significadas y respetables, para tratar allí de recabar facilidades y ventajas que permitan el embarque de la uva en la campaña próxima: seguridad del tonelaje, moderación de los fletes, etc., etc. Pero aquí, en nuestra propia tierra, donde debían conocerse hasta las piedras ante el problema de vida o muerte que el resultado de la campaña uvera entraña para todos, aquí—¡qué asombro, y qué estupidez, y qué vergüenza!—nadie, absolutamente nadie, contesta a aquellos llamamientos; antes al contrario, los elegidos para ponerse al frente de una acción eficaz, que podría y debería salvar salvadora y redentora a los uveros, se abandonan al campo de la lucha, y no hay quien se mueva, y no hay quien se disponga a alzarse, no ya con un gesto de rebeldía ni siquiera de gallardía, ni aún obedeciendo al instinto de la propia conservación, que se da en la naturaleza hasta en las especies inferiores, para defender la vida de la provincia entera amenazada y en trance de ruina y de desamiciamiento, como si aquí no hubiera ya ni gentes capacitadas para la lucha por la existencia, ni espíritus enteros y viriles, prestos a la defensa de su propia vida, en riesgo de pérdida indefectible, ni hombres conscientes de la profundidad del precipicio hacia el cual avanzan sin intermite. Por lo visto, aquí no hay más que suicidas, incapaces de todo movimiento saludable; ánimos desmayados y apáticos, que llevan el fú en la médula y agua de nieve en las venas, en vez de sangre caliente y generosa; almas muertas, en una palabra, sin bríos en el corazón y sin energías en la voluntad que sólo esperan ya, y que sólo en realidad merecían, la paletada de tierra del sepulcrero.

Nosotros, estupefactos al observar lo que aquí pasa, nos preguntamos con asombro cómo puede un pueblo entero, una provincia entera, concederse así a morir; y no acertamos a comprenderlo, y no encontramos, no ya razón, ni siquiera pretexto ni disculpa, que nos lo explique. Por que es lo cierto que en todas partes menos en esta ruina desahucada de España, se ha pronunciado a la hora actual un sumo considerable de riqueza, que viene desde muchos países beligerantes al nuestro, impulsada por la fuerza de las circunstancias. No sólo Cataluña, sino otras regiones fabriles y agrícolas, han experimentado con ello un resurgimiento poderoso. ¿Se quiere una prueba palpable de esta vitalidad y de este florecimiento? La y anunciada circulación del oro, desde hace tantos años recluso en las cajas del Banco, la proporción. En cambio a Almería—¡qué consuelo!—empobrecida y arruinada, principalmente por la apatía de sus hijos, ha llegado a los linderos mismos de la catástrofe, y a ella va a precipitarse definitivamente este año, si el desastre uvero que al parecer, se avecina, no es, por todos inmediatamente conjurado.

El momento presente es crítico y apremio. Ahora es cuando han de solucionarse en Madrid, los magnos problemas del tonelaje suficiente y de los fletes soportables, sin

los cuales la ruina de Almería es segura. Allí es donde ha de concertarse todo eso con las casas navieras; allí es donde hay que gestionar y ventilar esas cuestiones transcendentales y decisivas, sin demora alguna, que sería funesta, cerca del Gobierno y del Comisario de Abastecimientos; allí es donde los diputados y senadores por la provincia llaman con impaciencia a los representantes de la producción uvera, que deben practicar esas gestiones; y sin embargo, nadie responde, ni nadie acude, ni aquí se hace otra cosa (ya lo estamos viendo) más que dimitir en masa, y decir:—¡Ahí queda eso!—y cruzarse de brazos, con fatalismo musulmán.

¿Qué es esto? ¿Cómo se concibe que en Almería, y en Beja, y en Dalías, y en Alhama, y en todos los pueblos de la cuenca del Andarax, y en toda la región uvera de la provincia, se resigne así todo el mundo a callar y a morir? Es un caso de imbecilidad o de locura, individual y colectiva, que pasma. Siempre fué nuestro país indolente y abúllico hasta el exceso; pero ahora ha llegado, en la indiferencia y en la incuria, a unos límites increíbles, jamás por nadie sospechados.

Y téngase presente que la pérdida de la cosecha uvera, no interesa solamente a los productores, sino a todo el mundo. Pobres y ricos, comerciantes y obreros, profesionales y propietarios, trabajadores de todos los oficios, hombres de todas las condiciones, aun aquellos que no tengan una sola perra suya, ni la menor relación con ese negocio, sin embargo de él dependen, y la ruina uvera, cráneo o no lo crean, sería su propia ruina. Porque si aquí, como todo lo hace presumir, la uva no se vende en el mercado de Almería, sino en los mercados extranjeros, o porque los fletes asignados a ellos son insostenibles, en ese caso, la hecatombe de toda la provincia es indiscutible y ha de alcanzar a todos sin excepción. La miseria llegará al mayor extremo, y de la miseria nadie se salva, y en la miseria todos perecen. Que cada uno ocupe su puesto. Que luchemos, o que luchemos todos, con resolución y con coraje. Sean villipendiadas las deserciones de los puestos de honor, cuando las haya. Láncense, sobre los desmayados o los perezoños, todos los anatemas. Y si hay uno o varios culpables principales de la catástrofe que nos amaga, caigan sobre su cabeza todas las maldiciones...

Porque hemos oído—¡parece imposible!—que no falta quien intrigue y labore en las sombras, para deshacer todo conato de asociación, para impedir toda reducción de fletes, y para provocar con ello, a cambio de su propio enriquecimiento, la ruina de la provincia entera. No podemos creer que esto sea cierto; no queremos creerlo. Esa obra, sería una obra de iniquidad y de infamia. Y si alguien la realizara todos los hombres honrados deberían levantarse contra ella, en una cruzada implacable.

Productores, comerciantes, industriales, obreros, altos y bajos, grandes y pequeños, sacudid la apatía que os enerva, uniros estrechamente en esta hora de crisis angustiosas y defended con decisión y con energía vuestros intereses en peligro y vuestra propia vida amenazada. La provincia se halla en trance de muerte. ¿A qué se espera, para emprender la obra apremiante de la salvación común?

### En el Mercado

Ayer hubo gran abundancia de pescado, satisfaciéndose con exceso todas las necesidades del vecindario.

En la plaza del mercado se vendieron dos mil cuatrocientos kilos de pescado de diferentes clases y más de mil kilos por los vendedores en ambulancia.

Las patatas, de las que han quedado en la Alhóndiga, salvo en el ingreso de hoy, 100 sacos se han cotizado a 8 ptas. el quintal.

De cebollas, tomates, pepinos, pimientos, están abarrotados los almaces de la Alhóndiga.

El Delegado de Abastos ha im-

puesto innumerables multas a los vendedores de pescado y carne por vender sus mercancías faltas de peso.

También ha impuesto varias multas por envolver las mercancías en papel impreso y por sentarse en las mesas del mercado.

Las disposiciones dadas por el Teniente Alcalde Delegado de Abastos señor Villegas Murcia, para cortar que los desocupados y trovadores que a diario visitan el mercado, dificultando las operaciones de compra y venta y abusando de las señoras y señoritas que concurren al mismo, merecen nuestro aplauso.

Gracias al rigor que en este aspecto viene aplicando, para que se cumplan sus disposiciones, van acudiendo al mercado a hacer sus compras directamente muchas señoras y señoritas, que estaban retraídas de hacerlo, por los abusos que con completa indiferencia de las autoridades venían cometiendo.

### Notas de Sociedad

En el auto de Peniente llegó de Berja, el rico propietario de aquel pueblo, don Antonio Joya.

—Se encuentra en Almería procedente de Granada, el abogado, don Miguel Parja.

—Han venido de Zurgena, los propietarios don Evangelista Herrero y don José Domenech.

—A Finana regresó, nuestro querido amigo el comerciante don Manuel Aparicio.

—En el auto de Levante de ayer llegó de Tabernas, el comerciante de aquel pueblo, don Gabriel Martínez.

—A Madrid ha regresado el doctor en medicina, don Modesto González.

—Ha regresado a Nijar, el propietario don Antonio Sánchez.

—Continúa guardando cama el redactor de «El Día», don Adolfo Cano Plaza, cuya mejoría deseamos.

—Se encuentra en esta, don Julio Redondo, que llegó de Berja.

—En el tren de la madrugada de hoy ha venido de Granada el médico don Tomás Calate.

—Ayer fué dado de alta en la enfermedad que ha padecido, a nuestro estimado compañero de redacción, don José Reyes.

—Guarda cama el discreto médico nuestro particular amigo, don Antonio Abellán.

—En el tren de la madrugada llegó ayer a Almería el primer teniente de Infantería, don Blas Ayllón afecto al Regimiento de Extremadura.

### El viaje del Gobernador

El señor Viala, Gobernador civil de la provincia, cumpliendo con las determinaciones de la Ley provincial, ha resuelto girar una visita de inspección a todos los pueblos de la provincia.

En el automóvil del concejal señor Pérez Barillo y acompañado de los Sres. Presidente de la Audiencia y Magistrado Sr. Laserna, ha salido para algunos pueblos de los distritos de Cuevas y Vera, como viaje inicial de algunos otros cuyo itinerario aún no está marcado.

Nos parece muy bien esta determinación del señor Gobernador civil de la provincia, primero entre todos que podrá enviar al Gobierno una memoria comprensiva de antecedentes tan necesarios como lo son, los de la riqueza de la provincia y medios de desenvolvimiento, el estado actual de los pueblos y procedimientos que deben emplearse para que estos viviendo fuera de la Ley y de todo principio de autoridades cumplan con aquellas obligaciones que les son obligadas y con sus compromisos con la provincia y con el Estado, bastante desatendidos por lo que son mercados de las mayores censuras.

Consideramos que ha llegado la hora de que se deje de hacer política por las Corporaciones municipales, para atender debidamente aquellas ineludibles obligaciones, que vienen vulnerando amparados por la influencia perniciosa de caciques

y caciquillos, que son las verdaderas rémoras en los municipios de la provincia, de una recta y justa administración.

EN VARIEDADES

### La Compañía Alberich

El público ha quedado altamente satisfecho de la presentación de la Compañía que dirige el primer actor Daniel Alberich.

Es una Compañía muy completa, que sin grandes pretensiones presenta las obras con gran pizca, y con un lujo decorado. Figuran en ella artista de gran mérito, que sobre adaptarse al género que cultivan con singular acierto, tienen además la buena cualidad de la modestia.

Amparo Wiedeu, la primera tiple cómica, es una artista muy estimable, que reúne, además de su bellísimo talento y gracia natural hizo en poco tiempo, una gran carrera, y será sin duda, una de las figuras de nuestra opereta.

Posee una voz muy agradable, y muy bien educada, y sabe dar a los personajes de la farsa toda la intención que requieren. Es en fin, una artista de gran mérito.

Daniel Alberich, es uno de los actores que más naturalidad pone en su trabajo, cualidad que le conquista la simpatía del público desde el primer momento. No recurre a afectos de mala ley, ni necesita forzar las cosas, para hacer que se destaque su labor.

Como director reúne excelentes cualidades, como lo prueba la facilidad con que se montan las obras, en las que nada desentona.

Nuestra felicitación a los dos artistas,

## La Junta de defensa del Comercio, contesta al diputado señor Giménez Ramírez.

Ayer recibimos la siguiente carta contestando a la que días pasados publicamos, suscrita por el Diputado a Cortes, don Manuel Jiménez Ramírez.

Señor Director del DIARIO DE ALMERIA.

Muy señor nuestro: En el número de su ilustrado diario correspondiente al día 16 del presente mes, hemos visto publicada una carta que don Manuel Giménez Ramírez dedica a esta Junta de Defensa, fechándola en Madrid el día trece de los corrientes.

Aunque el estilo especial con que está redactada podría relevarnos de contestarla, no queremos hacerlo así, en evitación de que por alguien pudiera interpretarse torcidamente nuestro silencio.

Ante todo hemos de advertir al señor Giménez Ramírez que la Junta de Defensa del Comercio de Almería no está necesitada de consejos de nadie ni se preocupa por amenazas de ninguna clase, cualquiera que estas sean, y por muy Giménez que se llame quien las profiera.

En realidad por más que pasamos y repasamos la nota oficiosa a que el señor Giménez Ramírez se refiere en su citada carta, no encontramos cual pueda ser el principal motivo de su indignación. Sin duda alguna es, que como la constitución de nuestro ser está integrada la mayoría de las veces por ciertas condiciones inherentes a la misma personalidad, el señor Giménez Ramírez, al leer nuestra nota oficiosa no ha podido prescindir de su condición de cacique pueblerino acostumbrado al trato con subordinados incondicionales, no le ha sido posible apartar de su imaginación la idea de que la Junta de Defensa debía tratarlo con igual sumisión y acatamiento que los suyos.

En esto, se ha equivocado. Y lo sentimos por el que con su carta ha venido a darnos la razón en cuanto decíamos. Sus propios argumentos demuestran la veracidad de nuestras afirmaciones.

Dice que no puede intervenir en

### Del Ayuntamiento

Don Rodolfo Lusing, ha presentado escrito en el Ayuntamiento solicitando permiso para colocar sillas y veladores frente al «Hotel Simón».

El presidente de la Comisión Mixta ha oficiado a la Alcaldía comunicando que quedan excluidos temporalmente del servicio al señor Manuel Soriano Sánchez, Francisco Pérez López y Joaquín García de la Casa.

La misma autoridad militar pone en conocimiento de haber sido declarado prófu o por dicha Comisión Aurelio Pérez González.

Así mismo ha comunicado que han sido declarados soldados Francisco López López, Vizelma González y Julian García Rodríguez.

El señor Gobernador civil ha trasladado al municipio un oficio de la Junta Provincial de Sanidad manifestando que el Ayuntamiento está obligado a proporcionar local destinado al aislamiento de enfermos infecciosos.

Ayer dieron comienzo los trabajos de desinfección de la Casa Comunal, medida que se llevará a cabo después en otras oficinas públicas conforme con lo dispuesto por la Junta Provincial de Sanidad.

### Antigua Relojería FRANCESA

Georgias Pérez

PRINCIPE, 22.

Joyería.-Platería.-Óptica.-Electricidad.-Artículos para regalos.

Taller de reparaciones.

Se compra oro plata, platino y alhajas

o uvero o las dos cosas a la vez, para laborar y laborar de buena fé en pro de los intereses de Almería?

Tenga en cuenta el señor Giménez, que don José Sánchez Utiarri a quien él supone autor de la nota oficiosa, y que desde luego no lo es, como no es tampoco Diputado ni tiene uvas que exportar, ha hecho diferentes viajes a Madrid comisionado por esta Junta de Defensa—costeándose el viaje de su bolsillo—para gestionar entre otras cosas el conlicto que se avecina en la próxima campaña uvera.

A pesar de que la Junta de Defensa no que ta entre toda ella, según el señor Jiménez Ramírez, con tanta producción uvera como él solo, no hay a estas horas en Madrid gestionando el embarque de las uvas en unión de los diputados y senadores por Almería otra representación de un delegado de esta Sociedad; el señor Utiarri.

Así es como nosotros entendemos que se deben servir los intereses de Almería y su provincia; con hechos, no con palabras y menos aun con votos de gracias.

Almería está necesitada de hombres que pongan el interés colectivo muy por encima del interés personal.

Es preciso que los Diputados por la circunscripción no se encastillen de la forma que lo hace el señor Giménez Ramírez, y ya que por desgracia no se nos concede la ansiada libertad de elegir por nosotros mismos nuestra representación parlamentaria, ya que padecemos la humillación del encastillado oficial, seamos fíctos exigir que ellos pongan algo de su parte, para hacernos llegar a esta pesadumbre, y demuestren con actos, su interés por esta tierra nuestra, que ni seremos nosotros los más remisos en mostrar nuestra gratitud ni seremos los últimos en rendirles nuestro aplauso.

Por ahora nada más. Las circunstancias aconsejan aunar los esfuerzos de todos para un solo fin: conseguir que se embarque la producción uvera, a lo cual estaremos siempre dispuestos en la medida de nuestras fuerzas aunque el señor Giménez Ramírez no lo crea necesario.

Gracias señor Director por la publicación de estas líneas y quedamos de usted attos. servidores.

Junta de Defensa del Comercio de Almería.—El Secretario, José Brotons Gil.

Almería 20 de junio de 1918.

### PARA EL ALCALDE

## La Plaza del Correo

Es irritante lo que con la Plaza del Correo viene sucediendo.

Desde que la parada de coches de punto existe en aquel lugar, la bonita plaza se halla convertida en una pocilga.

La calle lateral por donde mayor es el tránsito es una verdadera vergüenza. Los excrementos de las caballerías no desaparecen ni de día ni de noche; acumulándose los de un día y otro de tal forma, que constituyen verdaderos montones de estercol «que perfuman deliciosamente el ambiente».

Hallándose en funciones el presidente de la Comisión de carruajes, don Antonio Alonso, alcalde interino hoy, tuvo ocasión de convencerse en nuestra presencia de que lo que ocurre con la plaza del Correo es una verdadera lástima, y hasta ofreció adoptar medidas enérgicas para corregirlo.

Por ello nos quejamos hoy ante su autoridad pidiéndole una solución rápida que acabe con esta vergüenza.

De otra parte tenemos que lamentarnos, de la conducta que observan algunos cocheros promoviendo escándalos y alborotos que a toda costa hay que evitar.

Si el señor Alonso quiere recibir nuestro aplauso materia le damos para ello.

### De Instrucción pública

Ha sido nombrado maestro nacional de la escuela de Marina don Juan Torrecillas Martín, con el sueldo anual de mil pesetas.

Doña Carmen Fernandez Reche pensionista del magisterio solicita abono como sueldo de haberes pasivos.

Se encuentra a disposición de los interesados los títulos de los maestros nombrados recientemente y cuya lista publicaremos.

DIARIO DE ALMERIA es el periódico de mayor circulación

## ¡CAZADORES!

¡Se acabaron los apuros por falta de pistones! En la Armería de JUAN CRIADO GONZÁLEZ, Plaza de Nicolás Salmerón número 4, se recargan toda clase de cartuchos de caza, garantizando su calidad y buen resultado.

# Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

La casa mas surtida — Para la temporada de Verano — La que mas barato vende:  
Grandioso surtido en juegos de cama y en equipos de novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en lanería, sedería. Fantasías de lana y algodón, Crespones de sedas, Voiles y Gasas estampadas y 5.000 artículos más. — Por esta pequeña lista de precios pueden juzgar:

Ropa para señora	Ropa de casa	Artículos prácticos	Géneros temporada	Para caballeros
Camisas hilo bordadas 2'75 pesetas	Sábanas fuertes de un ancho 4'25 pesetas	Trajecitos dril para niños 6'00 pesetas	Glasés doble ancho 7'00 pesetas	Dril puro hilo 1'50 pesetas
Pantalones y chambras 3'25 »	Colcha piqué grandisimas 12'00 »	Blusas confeccionadas 2'60 »	Voiles gran novedad 1'00 »	Camisas blancas y colores vestir 4'75 »
Enaguas blancas 4'00 »	Stores Nipis 5'00 »	Voiles estampados 0'60 »	Gasas infinidad de colores 2'75 »	Calcetines todos colores fuertes 0'65 »
Camisas dormir con encajes 6'00 »	Tohallas felpa 0'90 »	Absorticos última novedad 1'00 »	Muselinas toda seda doble ancha 9'00 »	Pañuelos jareta 0'35 »
Medias transparentes hilo 2'00 »		Delantales cocina hilo 1'75 »	Sedas labrables gran surtido 3'75 »	Corte traje lana pura 17'50 »

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos. — VENTAS AL CONTADO — Especialidad en mantones de manila negros y bordados. PRECIO FIJO VERDAD. — Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela.

## LA ISLA DE CUBA

### Gran pañería, sastrería y confecciones

Calle Real número 2 y Santo Cristo 4

Recibidas todas las novedades para la presente temporada de verano. Extenso y variado en géneros de gran calidad colores sólidos y dibujos de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratísimos. Extensa colección en lanas, alpacas, frescos cortes pantalón medio ancho, chalecos fantasía, lanas blancas, lisas y listadas, guardapolvo de viaje para señora y caballero, camisas, camisetas y calcetines, corbatas, cuellos y puños y otros muchos artículos difícil de enumerar. Variado surtido en géneros negros y azules que se garantiza su calidad como igualmente la solidez de sus colores. Bonitos y colosal surtido en driles, tela de hilo frescos lavable e incojible dibujo que enamoran todos a gran novedad a precios más baratos que en otras partes. Especialidad en trajes hechos de pantalón corto y largo para niños de 3 años hasta 12, en lana, alpaca, hilo dril, en blanco y colores todo de última moda.

#### ¡OCVSION RECLAMO INCREIBLE!

Trajes hechos de dril, Otoman para caballeros confección 1.º corte elegante. Gran colección de colores y dibujos donde elegir a 12-15 17-20-22-30 pesetas. Trajes hechos de dril reclamo para caballero a 10-11 y 12 pesetas. Trajes hechos de alpaca en negro y colores desde 18 pesetas en adelante. Trajes de dril forma Sport a 18 pesetas. Pantalones de dril listados, blancos y colores desde 2'25 pesetas en adelante. Pantalones de franela blanca con bajos vueltos, listados y lisos a 6 pesetas. Guardapolvos para viaje desde 5 pesetas en adelante. Americana o guerrera de dril a ele. ir, surtido en colores desde 3'50 pesetas en adelante. Trajes hechos de lana pura crusada y redonda, colores sólidos de dibujos de última moda, 20 25-27-30 35 y 40 pesetas. Trajes hechos en negro y azules de pura lana colores sólidos garantizados, confección 1.º a 22-27-30 34-40 45 y 50 pesetas. Trajes hechos para niño desde 2 pesetas en adelante. En la sección de sastrería tenemos personal competente y apto para la confección de toda clase de prendas para vestir. No comprar sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la casa que más barato vende y la que mayor surtido presenta al público.

#### SE VENDE

al contado o a plazos la finca llamada CUEVAS DE LOS ALCAHUELES en los callejones de Huécal. Un alambique aguardientero de unos 500 litros de cabida y el local donde está instalado. Una máquina de gaseosas con llenadores de sifones y botellas de bota. Un aparato para llenar botellas de cerveza con tapón de corcho. Una máquina de taponar y otra de capsular. Dará razón, Luis García Romero, Bodega del Patio, Real 59.

#### Se vende un motor

Se vende un motor eléctrico de 3 caballos y medio, en inmejorable condiciones. También se vende una amasadora mecánica de 200 kilos, marca perfecta. Informarán, Murcia 73 (Panadería).

MECANICO MECANOGRFO  
Mariano Navarro y García de la Raxilla  
Real 25, ALMERIA  
Venta de accesorios para todos sistemas. — Ahorros anuales.  
Doña Carmen Navarro  
Profesora en Partos. — Aspirante a Cirujía.  
Calle de José Jesús García (antes Murcia) Almería.

#### Nueva remesa de Sombreros de Paja

LOS CANOTIERS elegantísimos de 6 pesetas y los JIPIS de 12 pesetas se han recibido en la Compañía sucesor de rosales y unidos.

#### Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS  
gencia en Almería  
CAJA DE AHORROS. — Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.  
Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días laborables.

#### Cemento Portland Asland

venta para Almería y su provincia

Casa Ferrera MARTINEZ CAN  
PUS. 19 y 2.

#### :: CONSULTORIO ::

MÉDICO QUIRÚRGICO DE —  
M. Vázquez  
De la beneficencia municipal.  
Enfermedades de los niños. Consult. de 1 a 3. San Francisco número 1.

#### José Blanes de Astorza

Doctor en medicinas y cirujías.  
Forense de Gérgal  
Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gérgal, calle de Sebastián Pérez.

# HIERROS Y METALES

### Cotización de compras en el día de hoy

Hierro dulce de primera clase	140	pesetas	Toneladas
Fundido de maquinaria	250	"	"
Cobre grueso	2300	"	"
Cobre de calderas y alambre delgado	2.000	"	"
Bronce	1750	"	"

Estos precios se entienden sobre nuestro almacén de Almería

## Casa de los señores Soriano Martin y Compañía

OFICINAS y ESTABLECIMIENTO: Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez 1. Gran Joyería y Relojería LA FRANCESA. — Almacenes: Calle de la Trinidad (Antigua cochera de González Cenet). No dejen de consultar a esta casa antes de efectuar las ventas.

### ESTA CASA PAGA A CONTADO

# RELOJERIA Y JOYERIA "LA FRANCESA"

PASEO DEL PRINCIPE, 14, Y SEBASTIAN PEREZ, 1.

Grandes existencias de Joyería, Relojería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Representantes exclusivos de las lámparas EGMAR y de medio watio NTRA. — Las mejores del mundo.

Taller de reparaciones y con posturas garantizadas de Relojes y Alhajas a cargo del renombrado artista MR. LOUIS EMORI. — Compra venta de plata, oro y toda clase de metales. Recetas de Optica y cristales de todas clases. — Relojes de las mejores marcas.

## Soriano Martin y Compañía

# Aviso importante

La Sociedad Pérez y Santos se ha disuelto

## Daniel de Santos

El verdadero **OPTICO** se ofrece particularmente a su distinguida clientela en el **Paseo del Príncipe, 19** o sea donde estaba antes la Joyería. Allí encontrarán **Optica, Física, Electricidad**, y muy en breve gran surtido en **Relojería, Platería y Artículos de Regalo**.  
Nota.—EL RELOJERO que tenía LA SOCIEDAD ha pasado al servicio de esta casa y por ello encontrará como siempre, esmero y economía en toda clase de composturas.

**Se compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.**  
**Paseo del Príncipe 19, Almería.**

Compra de toda clase de  
**Monedas de Oro**  
y **Billetes Extranjeros**  
**Sociedad Anónima Romero**

..... 10, Paseo del Príncipe, 10 .....

### Gabriel Gajate

ha traspasado su importante negocio de

**Librería de lance y Centro de suscripciones**

al comerciante de esta plaza MIGUEL LOPEZ, el cual ofrece al público su biblioteca, Centro de suscripciones y alquiler de libros en la calle de Granada número 4.

En esta casa encontrará el público todas las obras que desee, pues está montada con las exigencias que este negocio requiere.

**Librería de lance y Centro de suscripciones de**

**MIGUEL LOPEZ**

**44 GRANADA 44**

### Academia Preparatoria

Dirigida por los oficiales señores Arrieta.

Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación. Las convocatorias son **anuales** según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidísimo el número de plazas que se anuncian.

El ingreso se efectuará, según declaraciones oficiales con el **sueldo anual de 2.000 pesetas**.

Se dan clases especiales de **FRANCS y CONTABILIDAD**, para carreras especiales y dependientes de Comercio.

Para informes, calle de Martínez Campos número 2 piso 2.º derecha.

### Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

**D. Baldomero Gómez Casas**

Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Púldo Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, riñones, etcétera.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal 8 (contigua a la calle de la Reina).

## Jabones BROTONS

**Precios por kilos**

Pinta Castaña, idem azul y dorado 1.º a 1'40.

Moreno 1.º a 1'30

Blanco y verde 3.º a 0'90.

Recortes de jabón a 1'60.

Regalo legías flojas; y comprando por arrobas, hago rebajas.

—: CALLE GRANADA, NUMERO 26 :—

**Alpargatería de BROTONS.**

### BALNEARIO DE LANJARON

## Nuevo Hotel

Se ha inaugurado un hermoso hotel de nueva planta a 60 metros de Balneario. Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica, baños, cocina francesa y española.—Gran confort.

**DIRECTOR**

**José Zamorano Peña**

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

**Préstamos al 5 0/0 por 100 anual**

**Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO**

**Paseo del Príncipe, 10**

## DEPÓSITO DE CERVEZAS

DE LAS FÁBRICAS

**DAMM - BOHEMIA - CAMMANY**

Y DE LA MARCA

# ESTRELLA ROJA

**SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO**

### DESCUBRIMIENTO

maravilloso del célebre catodrático profesor doctor KUFMANN. Nuevo método Curativo Infalible, de gran éxito y rapidez asombrosa en el tratamiento de las enfermedades, reumáticas, de los nervios, piel y de la sangre, tuberculosis (tisis); purgación o blenorragia crónica, sífilis, parálisis, catarro y tos crónica, y dolores de cualquier clase, etc, etc.

**Curación gratis.**—Escriba explicando la enfermedad que tiene al Expedidor: R. E. M. CHOVAR 2230 - 2234 Bustamante, Buenos Aires (R. Argentina).  
NOTAS: Se precisan representantes y agentes. Se permite la reproducción de este aviso.

Se admiten esquelos de función a cualquier hora.

### “EL DIA”

**COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS.—MADRID**  
Fundado en el año 1819

Capital social suscrito. Ptas. 3.000.000  
Desembolsado. Ptas. 1.959.000  
Sinistros pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1901. Ptas. 53.450.554'27

**Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del Extranjero**  
DIRECCION GENERAL, PUERTA DEL SOL, 11 y 12 MADRID

**Subdirector para la provincia**  
ANTONIO NAVARRO VICIANA.—Príncipe 17. ALMERIA.  
Autorizado el presente anuncio por la comisaría general de Seguros con fecha 15 de Julio de 1916.

### Vino Blanco

Valdepeñas especial para mesa a 35 céntimos litro y 5'50 arropa **Juan Tonda**, Plaza de San Sebastian, número 25.

# La Argentina

## Gran Establecimiento de Tejidos y Pañería

**Grandes Almacenes de Tejidos. - Tiendas 2 y Plaza de Bermúdez 2 y 4.**

Esta casa que es una de las primeras por sus grandes existencias, así como por sus muchas novedades, hace presente a su numerosa clientela que apesar de la gran alteración de los precios posee artículos sumamente baratos, y es conveniente visitar este Establecimiento antes de hacer compras si se quiere venir con gusto y economía, como puede juzgarse por los detalles que a continuación se exponen.

Artículos de temporada, hay un gran surtido en Lanería, Sedería, Eholien, Crespones, Vuelas y Etamin de gran novedad, Nipis y otros muchos propios de la época de verano, todos a precios muy reducidos.

Artículos para Señora confeccionados

Géneros blancos

Sección de artículos para caballeros

Artículos de ganga

Camisas, Pantalones, Enaguas, Cubre corsés, Equipos de Novia, Colchas, Stores y Visillos, Cortinas de Tul, Sayas de seda, y algodón, Capellinas y Boas de pluma, Colchas de seda y piqué, medias transparentes, Velos de Tul y Gasa, Quitasoles de última novedad.

Sábanas de hilo y algodón  
Granos de oro,  
Holandas distintas calidad y precios reducidos,  
Lienzas de todas clases y anchos,  
Bonitos y buenos piqués,  
Infinidad de artículos para labores.

Driles de hilo desde 1'25 pesetas en adelante  
Camisas, calcetines, Pañuelos,  
Camisetas, hilo y algodón,  
Guardapolvos de viaje,  
Pañería para trajes todo lana a precios muy baratos y buenos; Gran colección en frsccos.

3.000 Quitasoles a pesetas 3'50 uno.  
2.000 Blusas desde » 1'75, 2, 2'50, 4 y 5.  
4.000 Corsés últimos modelos a 3'50, 3'75, 4'50, 5 y 6  
Percales riquísimos a 0'45 pesetas.  
Batistas muy baratas a 0'55 id.  
Vuelas de última moda a 0'60 id.  
Etamin muy bueno a 1 peseta.  
Magnífico surtido en gasas de adorno a 2'50 id.  
Sedas lavable doble ancho a 3'50 id.

Extraordinario surtido en mantones de Manilla negros y bordados.—En los artículos negros se garantiza el colorido es permanente. Se hacen bonitos y buenos regalos a los clientes.—PRECIO FIJO.—VENTAS AL CONTADO.

**Tiendas, 17**

## LA FORTUNA

**Tiendas, 17.**

En este acreditado Establecimiento se acaban de recibir todas las novedades para la presente temporada.—Extenso y variado surtido en Vuelas lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta, Lanas, Eholien y Elaminas alta novedad a precios baratísimos, Batistas, Percales y otros diversos artículos desde 2 reales vara. Gradioso surtido en Lanas y Frescos para trajes de Caballero desde 15 pesetas Corte hasta lo más selecto; en Driles para trajes existe un surtido extenso desde 0'75 pesetas vara en adelante. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia desde 3 pesetas juego. Camisas para Caballero y Señora desde 2'50 pesetas; Stores Visillos y Sombrillasa precios baratísimos, 3.000 Blusas de Vuela desde 10 reales. Mantones de Manila negro superior desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse, LA FORTUNA es la casa que más barato vende.

recio fijo —Grandes regalos, ventas al contado.—Tiendas, 17, **Matías Pérez Ruiz** Tiendas, 17.

**Martinez Herrera =0= MUEBLES =0= Calle de la Estación.**

# Servicio telegráfico y telefónico

## Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

### Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

#### Consejo de Ministros

En la presidencia se ha celebrado hoy Consejo de Ministros.

El señor Besada llevó un proyecto, sometiendo las explotaciones de carbón mineral al impuesto del tres por ciento.

Otro proyecto modificando el impuesto de transportes. También llevó otro decreto relativo a la explotación por el Estado de las minas de Almadén.

El Consejo continúa el examen de los proyectos de política económica.

#### La sesión del Senado

A las 4 y 30 minutos declaró abierta la sesión el señor Groizard.

Varios señores senadores trataron extensamente la cuestión de lo que viene ocurriendo en la Inclusa, adoptándose soluciones radicales que acaben de una vez con estas vergüenzas.

Hicieron uso de la palabra para tratar de tan importante cuestión, los señores Gómez Ocaña, Marqués de Alhucemas y algunos otros.

Seguidamente se ocuparon de las reformas de Tribunales.

#### La sesión del Congreso

A las 4 y 15 minutos de la tarde se abre la sesión.

Preside el señor Villanueva y asisten buen número de diputados.

En los escaños y tribunas hay un público bastante numeroso.

#### Habla el señor Barcia

El diputado por Vera de esa provincia, señor Barcia, se ocupa extensamente de la crisis agraria por que atraviesa la provincia de Almería y de otros asuntos que afectan directamente a los almerienses.

Dice que la provincia entera se ha a punto de perecer y que parece ya de seguro, si el gobierno no le da su mano protectora.

Dice que es indispensable el que se allanen todas las dificultades para el abaratamiento de los fletes y el que se garantice el tonlaje necesario para el transporte de las uvas a los mercados extranjeros.

Pide además medios radicales que conjuren la terrible crisis existente hoy e indique la necesidad de que se condone el pago de las contribuciones.

El ministro de Hacienda señor Besada contesta al señor Barcia y dice que dentro de la ley hará todo lo posible por mejorar la situación de los agricultores; pero que la condonación del pago de la contribución es imposible.

El señor Castrovido se ocupa del asunto del pan en Madrid, sobre cuyo tema denuncia los múltiples asuntos, que dice se cometen.

El señor Anguiano termina la interpelación que tiene comenzada sobre la cuestión de los ferroviarios.

El señor La Cierva se extiende en consideraciones, explicando su gestión relativa a que se admitiera el mayor número posible de ferroviarios despedidos.

El señor Alcalá Zorrilla toma también parte en el debate y expone la gestión que lleva realizada.

Seguidamente continúa la discusión sobre las reformas militares.

Don Pablo Azcarate consume el segundo turno. Se expresa en un tono pesimista sobre la eficacia de las reformas, porque entiende que con adquirir material de guerra y mejorar los haberes, no se hace ejército.

El diputado republicano don Marcellino Domingo consume el tercer turno en contra. Indica que más adelante ocupará íntegramente de los problemas y abusos que vienen cometidos en Marruecos pero que ahora indicará algo. Censura vivamente al señor La Cierva por haber impuesto reformas y prorrumpido un decreto con el que se agravaba al Parlamento, infringiendo la Constitución del Estado.

El señor Villanueva da fuertes campanillazos y dice que, el gobierno es el único responsable.

Se promueven fuertes indicaciones. Insiste el señor Domingo y de nuevo sucede el escándalo.

Se ocupa de la acción en Marruecos e indica que allí vienen cometidos actos de espionaje tremendos y que se viene comerciando vergonzosamente con los armas.

Asegura el señor Domingo que existen millares de moros mejor

equipados y armados que los soldados españoles y censura el hecho de que a estas reformas que hoy se discuten no hayan precedido otras para poner en contacto al ejército con el pueblo.

Afirman que muchos militares han realizado en Marruecos actos feos y que a todos ellos deben seleccionarse.

Antes de terminar su oración el diputado republicano, se promueve un escándalo formidable.

Hecho el silencio después de gran trabajo por parte de la presidencia que agita la campanilla con violencia, sigue en el uso de la palabra el señor Domingo (don Marcellino).

Este insiste en sus manifestaciones y nuevamente le interrumpe algunos señores diputados.

El señor Besada pronuncia un largo discurso sobre la moralidad del ejército, vituperando a los secretarios.

Al terminar su oración el señor González Besada fué muy aplaudido.

Rectifican el señor Domingo (don Marcellino) y el señor Besada.

Ultimamente se discute el artículo 75 quedando aprobado y se levanta la sesión.

#### El Gobernador en Huércal-Overa

Huércal-Overa, 7 tarde.—Ha llegado en automóvil el Gobernador civil señor Viala acompañándole los señores Carrera, Serna y Pérez Burillo.

Fué recibido por las autoridades civiles y militares y el Ayuntamiento en pleno.

En el Salón de actos del Ayuntamiento fué obsequiado con un lunch.

El Gobernador dió las gracias marchando todos en seguida para Velez Rubio.—Juan Sánchez.

#### El Gobernador en Cuevas

Cuevas, 1 tarde.—Esta madrugada llegó a esta ciudad el señor Gobernador civil de la provincia, acompañado del ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, Magistrado señor Llerena y el simpático y popular en la capital y provincia señor Pérez Burillo.

A pesar de lo intpestivo de la hora se ha dispensado a los ilustres visitantes un entusiasmo y cariñoso recibimiento por la corporación municipal y representaciones de corporaciones y sociedades de la ciudad.

Han visitado los principales centros y establecimientos de enseñanza privados y públicos de la localidad.

También han sido obsequiados con un banquete en la casa del senador por la provincia don Francisco Soler y Soler.

Tenemos la seguridad que con esta visita del señor Gobernador, enterado de las necesidades de este pueblo, ha de ser sumamente beneficiosa para el mismo.

La despedida ha sido cariñosísima marchándose los visitantes muy satisfechos para Huércal Overa y Velez Rubio.—Caparró.

#### Los ferroviarios del Norte, se quejan

Una numerosa comisión de empleados de la Compañía de los ferrocarriles del Norte han visitado al director de la misma para exponerle sus quejas, por que no se les aumenta el sueldo en esta época en que la carestía de los artículos de primera necesidad han llegado a alcanzar precios que se les hace materialmente imposible la vida.

Quejans también estos modestos empleados que tampoco reciben gratificación alguna que alivie en algo su situación.

Después de oír las contestaciones que el director les dió, visitaron al subsecretario del Ministerio de Fomento y a los jefes de servicio de la compañía.

#### Los funcionarios civiles

Hasta el martes no se leerá en el Congreso el dictamen sobre los funcionarios civiles, por que tiene que estudiarse detenidamente el gobierno.

Además tendrá que examinarse de nuevo la comisión permanente que tiene que esperar el regreso del señor Bahola.

Créase que la discusión será breve

#### La reina enferma

La reina doña Victoria está enferma.

Padece fiebre eruptiva, muy benigna.

#### Corrido de la prensa

A beneficio de la Asociación de la Prensa se ha celebrado en Barcelona la corrida anunciada.

Las reses de Coloma mansas. Gaona, Maya, Joselito y Saleri, colosales toda la tarde.

Todos cortaron orejas.

#### El cadaver de la esposa infiel

Los médicos forenses han practicado hoy la autopsia a María Lourdes (la esposa infiel).

No se ha descubierto nada que indicara padeciera paludismo.

Se ha enterrado esta tarde

#### Un monumento

Mañana se inaugurará en el Escorial el monumento levantado al marqués de Borja

#### Notas de Gobernación

El Subsecretario de la Gobernación señor Rosado, ha manifestado hoy a los periodistas que en la provincia de Córdoba se ha solucionado la huelga de los mineros de Peñarroya.

—En la provincia de León, el vecindario del pueblo de Vilderas se halla excitadísimo contra la acción de los acaparadores, quienes se niegan a vender el trigo al precio de tasa.

Se teme que ocurran desórdenes y sean asaltados los depósitos, para impedirlos.

—En Tarragona se hallan en huelga cien obreros algarcarreros, hombres y mujeres, pidiendo un aumento de 25 céntimos por cada par de alpargatas confeccionadas.

—Dicen de Barcelona, que en Sabadell, los patronos alfábriles se niegan a aceptar las bases propuestas por los obreros, habiendo elido despedidos trescientos trabajadores.

—En Sabadell se hallan también en huelga los obreros paraideros, pidiendo un aumento de seis pesetas semanales en el salario.

Se teme que esta huelga repercuta en Barcelona.

#### Las fiestas morunas en Larache

Dicen de Larache que han terminado en dicha ciudad las fiestas que venían celebrándose en el santuario de Sidi Embork.

Los indígenas, incluso los montañeses, que al principio se mostraban reservados y desconfiados, concluyeron por tomar parte activa en los festejos, presenciando la entrega de un paño bordado para el santuario que ofreció el general La Barre.

El presente fué recibido por los bajás de Larache y Arcila y muchos moros notables.

Con dicho motivo se cambiaron afectuosos discursos entre el bajá de Larache y el comandante general de aquel territorio.

#### Conferencia

Esta tarde conferenciaron durante la sesión celebrada en la Alta Cámara, los señores Maura, Góizard, García Prieto y Primo de Rivera, acerca del nombramiento de la comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de reformas militares.

Convinióse facilitar el trabajo de la comisión que se nombre, a fin de que el proyecto quede aprobado antes de primero de Julio.

mente con Marsella, la compañía francesa «R-que»

#### El entierro de Juderías

Esta tarde se ha verificado el entierro del Académico de la Historia, don Julian Juderías, fallecido ayer.

Presidió el acto el coronel señor Querol en representación del Rey.

Han asistido los señores Dato Marqués de Lema señor Vizconde de Eza, Ugarte y numerosísimo acompañamiento.

#### Uno que desiste

El señor Burell ha visitado al Presidente del Congreso, señor Villanueva, para manifestarle que desiste de sostener el voto particular sobre la jornada mercantil, a fin de evitar que se retrase la aprobación.

En vista de esto será aprobada mañana la jornada mercantil.

#### Parte oficial italiano

Roma.—En Montebello y el Piave sigue con encarnizamiento la batalla sin treguas ni descanso.

Rechazamos al enemigo al norte de Montebelluna haciéndole retroceder mas allá de sus líneas, aprehendiéndonos 1.225 prisioneros y gran cantidad de ametralladoras.

Continuamos el ímpetu y la tenacidad del enemigo. En el Piave numerosas tropas de refuerzo enemigo progresaron ligeramente.

En Zúson continuamos a los austríacos replegándose con grandes pérdidas al este de Sandona, haciéndoles 513 prisioneros.

Varios destacamentos checos y eslovacos entraron en fuego por vez primera derramando su sangre valerosamente y haciendo el sacrificio de sus vidas generosamente en holocausto de nuestra libertad e independencia.

Nuestros aviadores cooperaron eficazmente derribando 14 aviones italiano uno de los nuestros.

En la Meseta de Asiagr destacamentos franceses ejecutaron una acción por sorpresa arrebatando al enemigo la posición Barligo Pennar aprehendiendo 120 soldados.

Hemos completado la ocupación del monte Castaluga aprehendiendo un centenar de prisioneros.

#### Parte oficial austríaco

región veneciana.

El enemigo frente al Piave, sufrió violentísimos contraataques luchando con coraje por arrebatarnos nuevas posiciones en Posseta y Montello, adquiriendo una violencia inusitada.

Los italianos lanzaron seis veces consecutivas varias columnas contra ciertos sectores, causando en nuestras tropas grandes bajas y obligándonos a emplear desordenadamente sus reservas.

Sus esfuerzos resultaron inútiles pues conseguimos al final de la jornada afianzarnos en la nueva línea conquistada.

Rechazamos a los italianos de su línea en Treviso.

#### Parte oficial alemán

Desde Berlín transmiten el siguiente comunicado oficial:

En casi todo el frente revivió la actividad en el enemigo.

Al anochecer creció el fuego de la artillería.

Fuertes destacamentos de infantería avanzaron en muchos sectores contra nuestras líneas, siendo rechazados.

Malogróonse repetidos intentos del enemigo que pretendió avanzar.

Al Noroeste de Chateau Thierry y demás puntos del frente, la actividad de los combatientes es moderada.

Al Suroeste de Omes, rechaza mos varios avances del enemigo.

Nuestros destacamentos de asalto, penetraron en las posiciones americanas de Seichanry y Casando.

El enemigo sufrió considerable número de bajas.

El capitán Berthold alcanzó la victoria aérea número 36.

#### Parte oficial francés

Nuestros destacamentos penetraron en las líneas enemigas entre Wonditler y Disé.

Aprehendimos 20 soldados.

#### La ofensiva austriaca

De Roma dicen que en toda Italia se sigue con enorme interés el desarrollo de la ofensiva austriaca.

Los contraataques bravíos de las tropas italianas, que estos días han detenido al adversario, arrebatándole las ventajas obtenidas en el primer empujón, han producido gran júbilo.

En muchas ciudades se han celebrado manifestaciones patrióticas, con músicas y banderas para cele-

brar el valor admirable de los soldados italianos, así como el reciente triunfo de la marina italiana, hundiendo a un super-dreadnought austriaco y averigando seriamente a otro.

Algunas ciudades han dado a una calle el nombre del teniente Rizo, el héroe de dicha acción marítima.

Orlando ha marchado al frente de batalla del Piave.

#### Diario operaciones

Para sustituir al general Guillaumat en el mando de los ejércitos de Oriente ha sido designado el general Franchet de Espredy.

En Occidente hubo ataques rechazados de los franceses al Sudoeste de Comniers y al Noroeste de Chateau Thierry.

En el resto del frente pequeños golpes de mano y según los franceses un fuerte ataque nocturno de los alemanes en el frente del Reims.

En Italia decretó la lucha en el Montello y en el sector montañoso y se intensificó en el Piave especial mente en el Montello.

El avance de los imperiales en la región costera llega al canal Tosi setia al Oeste de Campo Siles.

#### Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA

Bolsa de Madrid

Cambios del 19 de Junio 1918:

Francos cheque . . . . . 66'60

Libras cheque . . . . . 18'07

Denda 4 0/0 Interior . . . . . 79'46

» 5 0/0 Amortizable . . . . . 96'70

» 4 0/0 » . . . . . 86'50

#### ANUNCIO

Por acuerdo del Consejo de familia del menor don Juan Fernández Torres, se sacan a pública subasta los siguientes bienes:

**Primero**.—Trozo tierra riego y secano en el pago de las Viñas término de Iñar, de cabida catorce áreas cincuenta y dos centiáreas. Sale a subasta por 650 ptas.

**Segundo**.—Otro en el propio término, Rambla de los Canstes en dos suertes; una de trece áreas y otra de un área cincuenta y cuatro centiáreas. Sale a subasta por 650 ptas.

**Tercero**.—La nuda propiedad parras en el pago de las Amazuras de dicho término, de cabida seis áreas, cinco centiáreas, e n agua de la balsa de las Viñas. Sale a subasta por 1.100 pesetas.

**Cuarto**.—Quinta parte de un cuarto día de agua, en la balsa de las Viñas del expresado término. Sale a subasta por 13 pesetas.

**Quinto**.—Trozo de riego y secano en el pago de los Pascuales del término de Iñar, de cabida de treinta y dos áreas cincuenta y seis centiáreas. Sale a subasta por 2.460 pesetas.

**Sexto**.—Una parata tierra de riego en el pago de la Granja de repetido término, de cabida de ocho áreas. Sale a subasta por 500 ptas.

**Séptimo**.—Trozo de secano en el pago del Arrastradero del mismo término, de cabida de cuatro áreas, noventa centiáreas. Sale a subasta por 39 pesetas.

**Ocho**.—Otro de riego en el pago de la Barranquera de repetido término en cinco bancales de cabida nueve áreas cincuenta y tres centiáreas. Sale a subasta por 421 pesetas.

**Noveno**.—Y otro en el mismo término, pago de la Solana, tierra de secano de cabida de treinta y ocho áreas cincuenta y tres centiáreas. Sale a subasta por 265 pesetas.

El acto de la licitación será doble y tendrá lugar en esta ciudad de Almería y en la villa de Iñar ante los Notarios don Francisco Rico y don Pedro de Ota Tortosa el día dos de Julio próximo a la hora de las once.

Los pliegos de condiciones para optar a la licitación se encuentran de manifiesto en las Notarías donde han de tener efecto las respectivas subastas.

#### EN APOLO

La culta Sociedad Jacinto Benavente, que tantas pruebas viene dando de progreso en el hermoso arte de Talla, ha organizado para la noche del sábado día 22 del corriente mes, un baile, cuya nota saliente se da las encantadoras señoritas que ataviadas de mantones de Manila y mantillas, darán la sensación de la gracia de nuestras mujeres y del merecido acierto con que se les en comia.

Tenemos entendido que este baile estará concurrentísimo, y al hacer votos por ello, aplaudimos a la simpática Sociedad a la que alentamos para que continúe fomentando en nuestra población el arte de Talla, no olvidando al bueno de Terpsicore.

#### Aniversario

Ayer hizo ochenta años que falleció en esta Capital, del que en vida fué honrado y laborioso comerciante, don Joaquín María Gongora.

Descanse en paz, nuestro inolvidable amigo.

#### Registro Civil

Ayer se registró en nuestra ciudad, el siguiente movimiento de población:

Nacimientos.—Juan Capel Nieto, Dolores Plaza Martínez y Fernando Galdeano Suarez.

Defunciones.—Pedro Selatorón García, Antonio Gamza Pérez, Miguel Barbero González, Miguel García Martínez, José María Rodríguez Moreno e Isabel Martínez Hernández.

Casamientos.—Ninguno.

#### Asociación vera Convocatoria

Para celebrar Junta general extraordinaria en la que se dará cuenta de las renuncias presentadas por algunos señores de los elegidos para la nueva junta Directiva de esta Asociación y tratar de otros asuntos de gran interés para el negocio veruero, se cita a los señores asociados para el sábado 22 del actual a las 8 de la tarde (hora oficial) en su domicilio social Circulo Mercantil.

Se replica encarecidamente la puntual asistencia.

Almería 19 de Junio de 1918.

El presidente.—José Antonio de Tapia.

#### Por la provincia

La guardia civil de Nijar ha de tenido al vecino de aquel pueblo Manuel Martínez Membrive, (s) Maravilla, de 30 años de edad, que se haba reclamado por el juez de Instrucción de Almería como autor del robo de rails de vía estrecha, llevado a cabo en el berranco de Juan Ayuso de este término municipal.

La benemérita del puesto de Los Lobos ha intervenido una pistola y un cuchillo de grandes dimensiones a los vecinos de Cuevas, Juan Pérez Asensio y Miguel Lucas Fernández cuyos individuos carecían de la correspondiente licencia de posesión.

#### El pósito pescador

Se convoca a los señores que componen las Junta de Gobierno y Protectora, a la Junta de Gobierno que tendrá lugar el próximo sábado día 22 a las 5 de la tarde en su domicilio social.

#### Instituto General y Técnico de Almería

ANUNCIO

El día 23 del actual a las 9 de la mañana, se verificará en este Centro en segunda y última convocatoria los exámenes de ingreso.

Lo que de orden del señor Director se pone en conocimiento de los interesados.

Almería 19 Junio 1918.—El Secretario, Julio de Bescarán.

#### Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antirrábico completo.

De 2 a 4 Calle del Cid número.

#### Restaurant "Miramar"

Situado en el mejor sitio y mas delicioso de Almería

Todos los martes y miércoles, macarrones a la italiana.

Jueves y domingos, paella a la valenciana.

Excelente cocina.—No equivocarse

Restaurant MIRMAR

#### Laboratorio de análisis clínicos

del Dr. Verdejo Acuña

Gerona, 10.

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra los ferrocarriles.

14 años de profesión

ALMERIA.